

#ROBODEDATOS

ALERTAN POR FRAUDES

EL DELITO DE SUPLANTACIÓN DE IDENTIDAD PUEDE DAÑAR SEVERAMENTE EL PATRIMONIO DE LOS CIUDADANOS

POR LETICIA RÍOS



Durante los últimos años, la suplantación de identidad es uno de los problemas

que más aqueja a los notarios del Estado de México, situación que representa un riesgo para el patrimonio de los ciudadanos, principalmente en el caso de terrenos, aseguró el titular de la notaría 140 en la entidad, José Alfonso Portilla Balmori.

En entrevista, destacó que los avances de la tecnología permiten a los defraudadores crear una identidad falsa, con la que presentan ante las notarías documentación e identificaciones oficiales, la credencial del INE y pasaportes.

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad del Estado de México, la policía cibernética atendió 984 quejas el año pasado por suplantación de identidad. Mientras que, en el primer trimestre de este año, la dependencia tiene registrados 334 reportes.

El notario señaló que el problema se registra en todos los municipios del Edomex, pero en los más grandes se agudiza.

Explicó que los notarios han recibido apoyo de la autoridad para enfrentar el delito de suplantación, que han permitido mitigar un poco el problema, como un convenio con el INE, en el que se les dio acceso a la base de datos del instituto

para confirmar la identidad de sus clientes, vía los biométricos.

"Presentan una credencial de elector con el nombre de una persona, todos sus datos oficiales, pero con la cara de alguien más. Se registran ante el INE, con papeles falsificados, registran las huellas; es decir, tienen una identificación real,

pero suplantan a la persona. Lo mismo pasa con el pasaporte".

Destacó que no existen estadísticas, pero es un problema preocupante que ha crecido, por lo que también trabajan con los bancos privados en temas de biométricos para protegerse.

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), insta a la población a protegerse contra el robo de identidad.

"En cuanto a protegerse sin conexión a internet, recomendamos limitar el número de documentos con información personal que traes contigo. Además, mantén seguros tus documentos personales en tu casa y cuando viajes".

En cuando a internet, el organismo expone que "para proteger tus cuentas y dispositivos electrónicos evita usar computadoras públicas para acceder a tu información personal, de ser necesario, recuerda limpiar el historial al terminar tu navegación. Si utilizas equipos públicos para acceder a internet, evita realizar operaciones en la banca en línea".

CASOS IDENTIFICADOS

984

QUEJAS POR
SUPLANTACIÓN
DE IDENTIDAD
HUBO EN 2022.

334

REPORTES POR
IDENTIDAD
FALSA HUBO
ESTE AÑO.



INSTITUTO
NACIONAL
DE TRANSPA-
RENCIA

Tu identidad es una de las cosas más importantes, protégela.

